

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

Herausgeber: Comité central de la Croix-Rouge

Band: 20 (1912)

Heft: 1

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

vides et la carcasse à charnières du fameux squelette produisaient un effet d'un genre tout spécial.

MM. les moniteurs Aeberli et Mongrandi jettent encore un dernier coup d'œil aux pansements des nombreux blessés d'occasion qui garnissent le fond de la salle, puis l'examen commence. Chaque groupe vient à son tour, sur la scène, présenter le blessé dont il a charge et qu'il a dû traiter d'après un diagnostic qui lui a été spécialement dévolu. Le défilé des sujets d'étude n'a pas été la partie la moins intéressante. Les éléments déchaînés joints à l'action de l'homme s'étaient donné libre carrière pour abîmer à l'envi la pauvre machine humaine. Les uns font leur entrée clopin-clopant, soutenus par un bras compatisant, les autres éclissés, pansés, ficelés sont amenés au moyen d'un matériel improvisé des plus ingénieux, fabriqué par les futurs sampa-

ritains. M. le Dr Terraz, médecin du cours reçoit tout ce monde avec une inaltérable bonne humeur. Les questions pleuvent dru, mais toujours claires, précises et appropriées à chaque cas particulier.

L'examen fut bon, excellent même, au dire des experts. Il ne pouvait en être autrement, puisque de l'avis unanime, moniteurs et élèves ont rivalisé de zèle, de dévouement et de discipline. Après les congratulations d'usage brèves, bien senties et surtout bien méritées, la séance fut suspendue pour continuer peu après sous la forme d'une joyeuse agape. Sous la direction entendue de M. Chausse, aide-moniteur, les langues se délièrent et les cœurs battirent à l'unisson.

Ce cours si bien rempli portera certainement de bons fruits et laissera un agréable souvenir à tous ceux qui ont contribué à sa belle réussite.

Bibliographie

Die neue Truppenordnung und Organisation des Sanitätsdienstes, par le Colonel Dr Dasen, Bâle, 1911. — Le Colonel Dasen, chef des écoles du Service de Santé, fait paraître dès le 1^{er} janvier 1912 un opuscule contenant 14 tableaux du Service de Santé auprès des troupes de l'armée suisse réorganisée.*)

Ce petit livre sera consulté avec profit par tous les officiers du Service de Santé qui se familiariseront ainsi avec la nouvelle organisation militaire et avec la répartition du personnel sanitaire dans les divisions. Les explications concises et claires qui accompagnent

les tables complètent celles-ci d'une façon très heureuse.

Les tableaux qui nous paraissent les plus instructifs pour les médecins militaires sont : V et X, les différentes lignes de secours; VI, la compagnie sanitaire; VII, le paquetage du demi-fourgon A et B.; IX, le Service de Santé pendant la marche; XIII, la numérotation nouvelle des unités du Service de Santé.

Enfin, nous sommes persuadés que nombreux d'officiers apprécieront le tableau XII, qui énumère les formulaires de rapports et détaillent leur emploi.

Tous les officiers du Service de Santé et des états-majors voudront posséder l'opuscule que M. le Colonel Dasen vient de mettre à leur disposition en un moment si opportun.

Major M.

*) Oberst Fr. Dasen: *Die neue Truppenordnung und Organisation des Sanitätsdienstes*, in Tabellen zusammengestellt, chez l'éditeur au prix de fr. 1. — (Bâle, 1911).